



# 園田北小だより

温かい心  
強いからだ  
すぐれた知恵

尼崎市立園田北小学校  
尼崎市猪名寺2丁目4番1号  
電話 06-6492-9990

## 自然学校の収穫

校長 杉山 寛明

先月は25度を越えるような夏が続き、月末になって漸く本来の秋らしいお天気と気温になってきました。保護者の皆様、地域の皆様にはお変わりなくお過ごしのことと存じます。平素は本校教育の推進にご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、5年生は先月の10日(月)から14日(金)まで丹波少年自然の家に自然学校に行きました。そこで学習してきたことをお知らせします。

あくまで、自然『学校』です。——「この尼崎では体験できないようなことをしっかり学習してもらいたい」——そんな思いで担任は夏季休業当初から計画に取り組み、今回のようなメニューになりました。

初日、自然の家への途中で立杭焼きに挑戦しました。紙粘土や油粘土ではない、やり直しのきかない本物の焼き物作り。後日完成品が送られてくるとなれば、真剣味も増すばかり。図工展での展示が楽しみです。

2日目からの朝は6時30分の起床に始まり、7時からラジオ体操。体を目覚めさせるにはピッタリでした。そしてこの日のメインは小屋作り。昨夜は眠い目をこすりながらも、三木指導員にロープワークを習いました。建築現場の足場に使うような丸太3本をまとめて支柱に使うだけに班全員の協力と慎重さが求められます。屋根を葺くゴザをわたすために長い竹を支柱に括りつけます。最後に床部分のシートを敷いて完成。6つの班とも立派な小屋ができました。新築のマイハウスならぬアワーハウスにみんな満足顔でした。

3日目は高源寺までサイクリングです。日頃から自転車に乗り慣れている子ども達の自信満々が逆に指導する側の不安と緊張を増大させましたが、交通ルールをしっかりと守って片道7km余りの道を1列縦隊で往復し、実のある自転車教室ともなりました。高源寺は臨済宗の古刹で、晩秋には紅葉の名所として名高い立派なお寺です。そこで、座禅を組みました。まず、ご住職に座禅の意義と方法を教えていただきました。呼吸法も独特な無言の行。勿論身動きもなりません。時間は40分。平素の授業時間は45分。それと殆ど変わらない時間を無言で全く身動きもせずに過ごすなんて不可能では…。そんな思いが脳裏を過りました。しかし、子ども達は見事に頑張り通しました。この充実感や満足感は相当高かったようで、最後の夜のキャンプファイヤーでは、一人一人の振り返りの中で多くの子ども達から「我慢することの大切さを知りました」「我慢を続けることで、集中力がつきました」等の感想が語られました。

4日目は炊事棟に場所を移しての「うどん作り」です。小麦粉を水で練るとは言え、食感がダンゴでは失格、あくまでうどんであればなりません。職員の方の説明を聞き漏らすまいと真剣そのもの。腰のある(一寸ありすぎる)うどんに舌鼓の昼食でした。平素の学校生活は校内での学習が主です。それに比して自然学校は環境も学習対象も違います。4泊5日の中で学んだ「規律」、「協力」、「集中」、「我慢」、そして「充実感」etc。大きな収穫と共に帰校した5年生でした。

2学期もいよいよ後半の11月に入りました。全校児童には晩秋にふさわしく、落ち着きと充実のある毎日を過ごして欲しいと願っています。



学校ホームページ  
<http://www.ama-net.ed.jp/school/e39/>

## 11月行事予定表

日	行事	日	行事
1日(火)	なかよし遠足(いずみ) 読書週間	16日(水)	
2日(水)		17日(木)	持久走
3日(木)	文化の日	18日(金)	市内音楽会(4年)
4日(金)	社会見学(3年:森永工場)	19日(土)	
5日(土)		20日(日)	
6日(日)		21日(月)	児童集会
7日(月)	創立記念日	22日(火)	持久走 図工展(児童鑑賞)
8日(火)		23日(水)	勤労感謝の日 図工展(保護者鑑賞)
9日(水)		24日(木)	代休日
10日(木)	点字教室(4年)	25日(金)	持久走 避難訓練
11日(金)	収穫祭(3・5年)	26日(土)	
12日(土)		27日(日)	
13日(日)		28日(月)	朝会 クラブ活動 避難訓練予備日
14日(月)	朝会 委員会活動 社会見学(4年:猪名寺駅)	29日(火)	持久走 5校時授業
15日(火)		30日(水)	環境体験学習(3年:21世紀の森)
トライやるウィーク 11/28~12/2			

### 【12月行事予定】

2日(金): 防犯訓練  
7日(水): 留学生交流会  
9日(金): 持久走大会 期末懇談会  
22日(木): 2学期終業式

### 朝の持久走

11月17日(木)から、朝の持久走を実施します。めあては、「仲間との励まし合いや認め合いの中で、丈夫な体を作る。」「自らの体力に適した課題を持ち、達成に向けて努力する。」です。ご家庭で、ゼッケンタオルなどの持ち物の準備等、ご協力よろしくお願ひします。持久走大会は12月9日(金)に行います。



### 図工展に「心をこめて」

11月22日(火)、11月23日(水)の2日間の日程で、平成23年度の図工展を開催いたします。本年度も「心をこめて」をテーマに、子ども達一人ひとりが精一杯取り組んでおります。保護者の方にも多数鑑賞していただきたいと思っております。来校される際は、上履きと下履きを入れるビニル袋などをご持参いただきますよう、ご協力をお願いいたします。

### 赤い羽根募金

募金にご協力いただきありがとうございます。おかげさまで、**13,203円**集まりました。担当者から支部へ送金させていただきました。

